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Bagé, Candiota, Hulha Negra, 

Pedras Altas e Pinheiro Machado

Paralisada desde o dia 1º de janeiro, a Usina de Candiota depende de uma medida legal 
para voltar a funcionar. Na cidade e na região há um misto de apreensão e esperança em 
relação à volta das atividades. Esta semana teve manifestação (foto), pedindo sanção 
presidencial ao PL 576/2021.
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Novos presidentes 
dos Legislativos falam 

sobre suas gestões
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REGIÃO APREENSIVAREGIÃO APREENSIVA
Candiota e região vivem novamente mo-Candiota e região vivem novamente mo-
mentos de apreensão em relação a um mentos de apreensão em relação a um 
possível encerramento das atividades da possível encerramento das atividades da 
Usina de Candiota, que está paralisada Usina de Candiota, que está paralisada 
desde o dia 1º de janeiro, por conta do desde o dia 1º de janeiro, por conta do 
fi m dos contratos de comercialização de fi m dos contratos de comercialização de 
energia. A expectativa era o projeto de energia. A expectativa era o projeto de 
lei 576/2021, porém até onde sabe haverá veto lei 576/2021, porém até onde sabe haverá veto 
no artigo que prorroga a contratação da usina até no artigo que prorroga a contratação da usina até 
2050. A esperança agora é numa alternativa para 2050. A esperança agora é numa alternativa para 
a continuidade das atividades desta importante e a continuidade das atividades desta importante e 
fundamental indústria.fundamental indústria.

O vereador Mateus Garcia (PDT) cumpriu O vereador Mateus Garcia (PDT) cumpriu 
promessa de campanha e saiu recorrer as promessa de campanha e saiu recorrer as 

ruas de Pinheiro Machado de moto. As ima-ruas de Pinheiro Machado de moto. As ima-
gens mostradas por ele revelam que muitas gens mostradas por ele revelam que muitas 

ruas precisam de atenção. ruas precisam de atenção. 

RUAS EM PINHEIRORUAS EM PINHEIRO

O vereador Marcelo Belmudes (PT), em O vereador Marcelo Belmudes (PT), em 
espaço de liderança da oposição, também na espaço de liderança da oposição, também na 
sessão de abertura do ano legislativo, levan-sessão de abertura do ano legislativo, levan-

tou preocupação com o transporte público tou preocupação com o transporte público 
municipal, que teve seus horários reduzidos municipal, que teve seus horários reduzidos 

pela empresa Kopereck/Laranjal, que é a pela empresa Kopereck/Laranjal, que é a 
concessionária do serviço. Inclusive o trans-concessionária do serviço. Inclusive o trans-
porte para os assentamentos teve corte às porte para os assentamentos teve corte às 
sextas-feiras, fi cando apenas às segundas. sextas-feiras, fi cando apenas às segundas. 
Marcelo lembrou que um abaixo-assinado Marcelo lembrou que um abaixo-assinado 

está sendo feito por associações de morado-está sendo feito por associações de morado-
res pedindo a volta dos horários antes do dia res pedindo a volta dos horários antes do dia 
16 de dezembro de 2024, quando os novos 16 de dezembro de 2024, quando os novos 
começaram a operar. O vereador propõe a começaram a operar. O vereador propõe a 
realização de uma audiência pública para realização de uma audiência pública para 

debater a situação.debater a situação.

TRANSPORTE EM CANDIOTATRANSPORTE EM CANDIOTA

Quando o vereador falou ainda não havia Quando o vereador falou ainda não havia 
ocorrido a reunião entre a Prefeitura e a ocorrido a reunião entre a Prefeitura e a 

empresa, sendo que a situação era bem mais empresa, sendo que a situação era bem mais 
grave que apenas reduzir horários. Havia grave que apenas reduzir horários. Havia 
a possibilidade concreta do transporte ser a possibilidade concreta do transporte ser 

paralisado no próximo dia 17 de janeiro. Um paralisado no próximo dia 17 de janeiro. Um 
acordo (ver matéria nesta edição) garantiu acordo (ver matéria nesta edição) garantiu 

que a empresa siga operando. que a empresa siga operando. 

TRANSPORTE EM CANDIOTA 2TRANSPORTE EM CANDIOTA 2

CCs EM CANDIOTACCs EM CANDIOTA
O prefeito Luiz Carlos Folador (MDB) disse ao O prefeito Luiz Carlos Folador (MDB) disse ao 
TPTP esta semana, após a cerimônia de posse de  esta semana, após a cerimônia de posse de 
quatro secretários de governo, que a contrata-quatro secretários de governo, que a contrata-
ção de cargos de confi ança (CCs) só vai aconte-ção de cargos de confi ança (CCs) só vai aconte-
cer após um projeto de lei (PL) ser apreciado cer após um projeto de lei (PL) ser apreciado 
pela Câmara e que, obviamente, ele espera pela Câmara e que, obviamente, ele espera 
que seja aprovado. O PL prevê a redução em que seja aprovado. O PL prevê a redução em 
20% dos salários destes cargos, que são de 20% dos salários destes cargos, que são de 
livre nomeação do prefeito e como o próprio livre nomeação do prefeito e como o próprio 
nome diz, são da confi ança do gestor. Segundo nome diz, são da confi ança do gestor. Segundo 
Folador essa é uma situação necessária para o Folador essa é uma situação necessária para o 
equilíbrio fi nanceiro.equilíbrio fi nanceiro.

O prefeito Luiz Carlos Folador e o vice-prefeito O prefeito Luiz Carlos Folador e o vice-prefeito 
e secretário de Obras e Serviços Públicos, e secretário de Obras e Serviços Públicos, 

Marcelo Gregório, estiveram visitando o local Marcelo Gregório, estiveram visitando o local 
onde será implementada a nova Ponte da onde será implementada a nova Ponte da 

Coreia, sobre o arroio Candiota, próximo à Vila Coreia, sobre o arroio Candiota, próximo à Vila 
Residencial. A estrutura, que foi levada por Residencial. A estrutura, que foi levada por 

uma enxurrada, faz muita falta, especialmente uma enxurrada, faz muita falta, especialmente 
para quem vem ou vai em direção à Pedras para quem vem ou vai em direção à Pedras 

Altas. Na foto, eles, Folador e Marcelo, estão Altas. Na foto, eles, Folador e Marcelo, estão 
acompanhados pelo empreiteiro da empresa acompanhados pelo empreiteiro da empresa 
vencedora da licitação, Firmino Menezes e o vencedora da licitação, Firmino Menezes e o 
fi scal de Obras do município, Edson Furich. fi scal de Obras do município, Edson Furich. 

A construção da nova estrutura está prevista A construção da nova estrutura está prevista 
para iniciar na próxima semana. Os recursos para iniciar na próxima semana. Os recursos 
são do governo federal, por meio da Defesa são do governo federal, por meio da Defesa 
Civil Nacional e contrapartida da Prefeitura.Civil Nacional e contrapartida da Prefeitura.

PONTE DA COREIAPONTE DA COREIA

CCs EM CANDIOTA 2CCs EM CANDIOTA 2
O vereador Léo Lopes (PSDB) comentou a situ-O vereador Léo Lopes (PSDB) comentou a situ-
ação na tribuna da Câmara, durante a abertura ação na tribuna da Câmara, durante a abertura 
dos trabalhos legislativos de 2025 esta semana. dos trabalhos legislativos de 2025 esta semana. 
Ele confi rmou que o Executivo havia remetido Ele confi rmou que o Executivo havia remetido 
o PL. O vereador classifi cou como uma matéria o PL. O vereador classifi cou como uma matéria 
meio polêmica, mas disse esperar que o recur-meio polêmica, mas disse esperar que o recur-
so economizado com a medida, em caso de so economizado com a medida, em caso de 
aprovação, chegue de fato para as pessoas que aprovação, chegue de fato para as pessoas que 
mais precisam. O projeto não entrou em tramita-mais precisam. O projeto não entrou em tramita-
ção na última segunda-feira (6) e deve entrar na ção na última segunda-feira (6) e deve entrar na 
próxima semana.próxima semana.

AUSTERIDADE E GESTÃO AUSTERIDADE E GESTÃO 
EM CANDIOTAEM CANDIOTA
As palavras austeridade e gestão devem nortear As palavras austeridade e gestão devem nortear 
o quarto mandato do prefeito Folador, o F4 o quarto mandato do prefeito Folador, o F4 
como o como o TPTP vem chamando. Elas foram ampla- vem chamando. Elas foram ampla-
mente proferidas durante a posse dos secretá-mente proferidas durante a posse dos secretá-
rios esta semana.rios esta semana.

Divulgação TPITINERANTE EM PINHEIROITINERANTE EM PINHEIRO
O novo presidente da Câmara de Pinheiro O novo presidente da Câmara de Pinheiro 
Machado, Rogério Moura (Republicanos), Machado, Rogério Moura (Republicanos), 
anunciou esta semana sua intenção de retomar anunciou esta semana sua intenção de retomar 
as chamadas sessões itinerantes, uma iniciativa as chamadas sessões itinerantes, uma iniciativa 
que visa aproximar ainda mais o Legislativo da que visa aproximar ainda mais o Legislativo da 
população. A proposta é iniciar um cronograma população. A proposta é iniciar um cronograma 
para as reuniões fora da sede da Câmara, com para as reuniões fora da sede da Câmara, com 
sentido de resgatar associações de bairros e sentido de resgatar associações de bairros e 
comunidades, muitas das quais perderam força comunidades, muitas das quais perderam força 
após a pandemia. “Será uma oportunidade para após a pandemia. “Será uma oportunidade para 
incentivar o fortalecimento dessas associações incentivar o fortalecimento dessas associações 
e estreitar a relação entre os vereadores e os e estreitar a relação entre os vereadores e os 
cidadãos”, disse.cidadãos”, disse.

PP EM PINHEIROPP EM PINHEIRO
Na última edição, erramos aqui na coluna ao Na última edição, erramos aqui na coluna ao 
não citar o PP na composição da mesa diretora não citar o PP na composição da mesa diretora 
da Câmara pinheirense. O vereador Vilsinho da Câmara pinheirense. O vereador Vilsinho 
Jorge, da bancada progressista, é o vice-Jorge, da bancada progressista, é o vice-
-presidente do Legislativo. Também, onde se lê -presidente do Legislativo. Também, onde se lê 
Republicamos, leia-se Republicanos. Feito os Republicamos, leia-se Republicanos. Feito os 
reparos.reparos.

No início desta semana, a prefeita Veca No início desta semana, a prefeita Veca 
(PP), de Pedras Altas, recebeu em seu (PP), de Pedras Altas, recebeu em seu 
gabinete a visita da nova presidente da gabinete a visita da nova presidente da 

Câmara, Elenice Mendes e sua vice-Câmara, Elenice Mendes e sua vice-
-presidente Nádia Venâncio (ambas do -presidente Nádia Venâncio (ambas do 
PT). Nádia, que presidiu a Câmara nos PT). Nádia, que presidiu a Câmara nos 
últimos dois anos (2023-2024), fez uma últimos dois anos (2023-2024), fez uma 

devolução de R$ 314 mil ao Executivo, fruto devolução de R$ 314 mil ao Executivo, fruto 
de economia no ano passado. Neste sentido, de economia no ano passado. Neste sentido, 

na ocasião, as vereadoras entregaram um na ocasião, as vereadoras entregaram um 
ofício solicitando que os recursos devolvidos ofício solicitando que os recursos devolvidos 

da sobra do duodécimo sejam utilizados para da sobra do duodécimo sejam utilizados para 
a conclusão das redes de abastecimento de a conclusão das redes de abastecimento de 

água nas comunidades do interior do água nas comunidades do interior do 
município.município.

DEVOLUÇÃO EM PEDRASDEVOLUÇÃO EM PEDRAS

Michele Brum/Especial TP

Partiram em uma aventura de caiaque no Partiram em uma aventura de caiaque no 
último dia 7 de janeiro, o aposentado da último dia 7 de janeiro, o aposentado da 

CGTEE, Renato Ferraz e os funcionários da CGTEE, Renato Ferraz e os funcionários da 
CRM, Donei Rodrigues Soares e Clementino CRM, Donei Rodrigues Soares e Clementino 
Lima, grupo já conhecido por ser apaixonado Lima, grupo já conhecido por ser apaixonado 
por esse tipo de aventura. Com previsão de por esse tipo de aventura. Com previsão de 

chegada no próximo domingo (12), eles estão chegada no próximo domingo (12), eles estão 
percorrendo 74 quilômetros do Arroio Candio-percorrendo 74 quilômetros do Arroio Candio-
ta, com saída do Passo dos Carros, seguindo ta, com saída do Passo dos Carros, seguindo 
pelo rio Jaguarão, com destino ao Passo do pelo rio Jaguarão, com destino ao Passo do 

Centurião, divisa com Uruguai.Centurião, divisa com Uruguai.

DESCIDA DE CAIAQUEDESCIDA DE CAIAQUE
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A região já começa sentir os primeiros efeitos A região já começa sentir os primeiros efeitos 
da falta de chuvas. Fazem cerca de duas se-da falta de chuvas. Fazem cerca de duas se-

manas que não chove substancialmente.manas que não chove substancialmente.

SECURASECURA



J. André TP

Quatro secretários foram empossados durante a cerimônia no município

��������������������������������������
�����������������������
�
����
������
���������������������������	����������
�������������������������

POLÍTICA/OPINIÃO 10 de janeiro de 2025 33

Quem lê esta colu-
na que está saindo aqui 
semanalmente desde o 
início de abril de 2011 
já se deu conta que eu 
não tenho nenhum apre-
ço por redes sociais e 
por telefone celular. Isto 
não significa que não 
ache que bem utilizados 
podem ser muito úteis. 
O problema é o ‘bem 
utilizado’.

A cada dia que 
passa me dou conta que eu talvez seja alguém 
que enxergando mais além, conseguiu perceber 
antes coisas que estão nos debates recentes. Por 
exemplo, a desinformação.

Tenho lido muitos artigos e muitas pessoas 
influentes no mundo tratando dos grandes proble-
mas que a desinformação vem trazendo para a hu-
manidade. Dia desses, um dos estudos mostrava 
que a humanidade vem perdendo uma capacidade 
que desenvolveu por milênios, a de se comunicar. 
Tudo culpa do celular, das redes sociais, e do apelo 
crescente de remuneração por pessoas que bus-
cam faturar com a ignorância alheia.

Um artigo mostrou que entre os 10 influen-
ciadores (influencers em inglês) mais bem remu-
nerados do mundo, pelo menos dois destes fazem 
dancinhas divertidas. Manoela Dávila, conhecida 
no meio político gaúcho, entrou em evidência com 
seu “E aí, beleza?”. Recentemente um influencer 
ficou famoso pelo seu “Receba”. Um monte de 
esposas de homens famosos são ‘influencers’ de 
profissão, não sei o que poderiam ser úteis para 
mim. E tem milhões de seguidores.

Chegamos ao ponto de termos gente ga-
nhando muito dinheiro mostrando o pé. E gente 
ganhando muito dinheiro mostrando a bunda. En-
quanto isso, quanta gente por aí anda pensando 
em ganhar muito dinheiro trabalhando? Quanta 
gente acreditando que educação e cultura não 
levam ao sucesso, pois o que percebem fazendo 
sucesso são os exploradores da idiotice humana?

Volto à desinformação.
Um dos principais elementos que ajudam 

uma pessoa a bem encaminhar sua vida é o co-
nhecimento alicerçado em base de informações 
corretas ou úteis ou sábias. Quando o ser humano 
passa o dia inteiro recebendo fake news, seguindo 
caçadores de likes, perdendo tempo com piadinhas 
ou dancinhas que fazem rir, está no rumo do fra-
casso pessoal.

Tudo que não presta pode estar chegando 
a todo momento pelo seu celular. Tenha cuidado. 
Observe que mais de 90% das coisas que as pes-
soas postam não são de interesse algum.

Quem quiser ter vida boa precisa se afastar 
das bobagens inúteis e focar em coisas úteis a 
maior parte do dia. E guarde um tempo para as 
asneiras, mas não muito.

Leia sobre diversos assuntos.
Entenda que tudo que ler, independentemen-

te do veículo de comunicação, não é uma verdade 
absoluta. Procure debater, não é a mesma coisa 
que discutir. Procure conhecer a opinião do outro 
que não é igual a sua. Ele pode estar certo em parte 
ou completamente. E pode estar errado, é normal.

Debater tudo que ocorre na sua cidade. 
Questionar tudo e ajudar em tudo que for possível. 
O diálogo ainda é uma força poderosa para qual-
quer povo que pretenda evoluir como sociedade.

Leia a Tribuna do Pampa. O que é notícia 
de qualidade na região é registrado aqui.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

A comunicaçãoA comunicação

"

"

Quem quiser ter vida boa precisa 
se afastar das bobagens inúteis 
e focar em coisas úteis a maior 

parte do dia. E guarde um tempo 
para as asneiras, mas não muito

*Prefeito de Hulha Negra por três mandatos 
(1993-1996, 2001-2008) e auditor aposentado do 

Ministério do Trabalho

A quarta-feira (8) foi 
marcada pela pos-
se oficial de quatro 

integrantes do primeiro 
escalão de governo do 
prefeito reeleito Luiz Car-
los Folador (MDB), que 
tem como vice, Marcelo 
Gregório (PSDB). O ato 
aconteceu no gabinete do 
prefeito com a presença 
do presidente da Câmara, 
vereador Paulinho Brum, 
familiares e servidores. 

Na oportunidade, 
foram empossados Marce-
lo Gregório na Secretaria 
de Obras e serviços Públi-
cos, acumulando a função 
de vice-prefeito; Josuelem 
Duarte, a Jô, retornando a 
Secretaria de Meio Am-

Gestão e austeridade 
marcaram discurso 

de posse de secretários 
em Candiota

NOVO GOVERNO

biente; Fabrício Moraes 
que também retorna a 
Saúde; e Claudivan Brus-
que, na Agropecuária. A 
posse também evidenciou 
prestígio ao PSDB, sendo 
que três dos nomeados são 
tucanos (Marcelo, Claudi-
van e Jô).

O secretário de Ad-
ministração e Finanças, 
José Carlos Granatto, já 
havia sido formalmente 
empossado e o de Edu-
cação, Michel Feijó, será 
nos próximos dias em 
razão de estar em viagem. 
Ambos eram secretários 
no mandato anterior.

Na abertura da pos-
se, o vice, Marcelo Gre-
gório falou da alegria do 

Foram empossados quatro secretários de governo

momento, mas também do 
compromisso do governo 
em gestão e austeridade. 
“São duas palavras que 
serão as nossas norteado-
ras do trabalho que vamos 
começar a desenvolver 
em todas as áreas da pre-
feitura. Precisamos do 
comprometimento e união 
de todos, dos poderes Le-
gislativo e Executivo, no 
dia a dia do nosso trabalho 
e empenho de cada um. 
Serão tempos difíceis, 
serão tempos que nós 
vamos precisar de muita 
criatividade sobretudo e 
doação”.

De uma forma ge-
ral, a secretária e secretá-
rios empossados agrade-

ceram a oportunidade de 
confiança em seus traba-
lhos, agradecendo a Deus 
e a famílias, bem como a 
equipe que oportuniza a 
concretização de projetos.

O prefeito Folador 
ressaltou que a atual ges-
tão atuará com planeja-
mento e união de toda a 
equipe. “Precisamos ter 
equilíbrio financeiro e 
com certeza vai dar cer-
to, assim como deu até o 
final do ano passado. Não 
é um jogo de ganhadores 
ou perdedores, não é uma 
disputa de quem está certo 
ou errado, é uma coope-
ração de todos. Eu confio 
em todos vocês”, concluiu 
Folador.
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 A prefeita Viviane Albuquerque, a Veca (PP), 
em Pedras Altas, e o prefeito Fernando Campani (PT), m 
Hulha Negra, que assumiram as respectivas prefeituras 
no último dia 1º de janeiro, resolveram alterar os horários 
de atendimento nas repartições públicas municipais.

HULHA NEGRA

Na Terra da Festa do Colono, o expediente ado-
tado até então era de forma corrida das 8h às 14h, de 
segunda à sexta-feira. 

Segundo anunciou Campani, a partir desta segun-
da-feira (6), começou a vigorar o novo horário, que é 
pela manhã das 8h às 12h e à tarde das 13h às 17h. “Esta 
é uma mudança de comportamento. No dia 2 de janeiro 
nos reunimos com os funcionários e comunicamos para 
eles se organizarem. Esse novo horário respeita um pe-
dido da população, especialmente aqueles que moram 
mais longe, dando mais opções de atendimento”, disse 

Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

FELIZ ANO NOVO

Então, estamos 
vivendo os primeiros 
dias do ano novo. Todos 
imbuídos deste senti-
mento de que a vida 
pode mudar pela troca 
do calendário. Esperan-
ças e sonhos habitam 
nossa mente de que a 
vida pode melhorar na 
troca do calendário. 

Claro, é uma ilusão, um sonho coletivo. 
Quem vai mudar o mundo és tu, cara pálida. 
Quando tu mudares vais melhorar o mundo.

Se tu, irmão, mudares a maneira de amar 
e zelar pelos velhos e pelas crianças, estás 
mudando o mundo. 

Quando zelares pelas coisas comuns ou 
comunitárias, estarás mudando o mundo.

Quando não houver menores abusados e 
velhos abandonados e depenados, vai nascer 
uma sociedade venturosa e a vida ficará leve e 
talvez sejamos felizes.

 -2024 + 2025

Os Estados Unidos estão pegando fogo 
literalmente agora, neste momento eu que 
escrevo. O País mais e mais forte do mundo 
não conseguiu dominar o fogo que o devora. 
As pessoas estão sem rumo, não sabem onde 
se refugiar.

Um terremoto, hoje junto ao Everest matou 
e dizimou milhares de vidas humanas. Foi hoje, 
nesta data.

O Trump anuncia que vai anexar o Cana-
dá. Anuncia que vai se adonar do canal do Pana-
má que liga o Ocidente ao Oriente. Já decretou 
o fim da Ucrânia sem cerimônia nenhuma.

No Brasil, esta semana (8 de janeiro) 
comemoramos o aborto de um golpe militar. 
Segundo aniversário. Tudo “dantes como no 
quartel de “Abrantes”. 

Lula demitiu Paulo Pimenta...pimenta 
pouca é bobagem.

Na nossa Candiota, tudo em ordem. Pre-
feito e Vereadores empossados.

ISTO É ANO NOVO... 

que teu coração seja forte,
que a fortuna te sorria,
que nunca te falte amor,
que nunca te falte dignidade.

* Prefeito de Candiota por dois mandatos 
(1993-1996, 2001-2004) e empresário da construção civil

O MUNDO ESTÁ CADA O MUNDO ESTÁ CADA 
VEZ MAIS DIGITALVEZ MAIS DIGITAL

MAS O JORNAL IMPRESSO MAS O JORNAL IMPRESSO 
ETERNIZA MOMENTOSETERNIZA MOMENTOS

HOMENAGEM

Vereador Gildo diz que 
Guilherme Barão fará falta 

na Câmara de Candiota

J.André TP

Tendo concorrido a vice-prefeito e não se elegido na última eleição, 
o ex-vereador deixou o Legislativo depois de seis mandatos (24 anos) de atuação 

O vereador  Gi ldo 
Feijó (MDB), que 
iniciou esta sema-

na em sessão ordinária o 
seu quarto mandato na 
Câmara candiotense, fez, 
na condição de líder do 
partido, uma espécie de 
homenagem ao ex-vere-
ador Guilherme Barão, 
que por seis mandatos 
consecutivos (24 anos) 
atuou no Legislativo lo-
cal. Nas últimas eleições, 
Guilherme interrompeu 
este ciclo para ser candi-
dato a vice-prefeito numa 
chapa encabeçada pelo 
ex-prefeito Adriano dos 
Santos (PT), que acabou 
não sendo eleita.

O ex-vereador es-
tava na plateia quando do 
discurso do amigo - pois é 
de conhecimento público 
que Gildo e ele possuem 
laços de amizades que 
vão além da vida política. 
“Quero lhe agradecer do 
fundo do meu coração, 
por todo o trabalho que 
o senhor prestou neste 
tempo aqui nesta Casa. 
Muitos ensinamentos nos 
deixou. Tenho certeza 

que vai fazer muita falta. 
Humilde, de chinelo de 
dedos, saiu ali do Passo 
da Conceição e muitas 
vezes com dificuldade 
até para se alimentar, se 
transformou num guer-
reiro em defesa da nossa 
cidade”, elogiou.

Gildo ainda desta-
cou que Guilherme co-
nhece Brasília, a capital 
federal, como ninguém. 
“Nós que não tínhamos 
muletas (após uma cirur-
gia recente de quadril, 
Guilherme passou a usar 
muletas), suávamos para 
o acompanhar há pou-
cos dias, de gabinete em 
gabinete de senadores, 
deputados e ministérios. 
Todo o mundo conhece o 
Guilherme. Ele tem uma 
coragem para atropelar 
qualquer um e eu muitas 
vezes me encolhi em ver 
a sua atuação política. 
Quero lhe agradecer em 
nome de toda a nossa co-
munidade e te dizer que 
você não pode se afastar 
e que tens ainda muito a 
contribuir com Candiota 
e região”, destacou.

Gildo e Guilherme possuem 
amizade para além da política

ATENDIMENTO AO PÚBLICO

Prefeituras de Hulha Negra 
e Pedras Altas têm horários 

de expediente alterados
Campani. 

PEDRAS ALTAS

Na Cidade do Castelo, o último decreto de horário 
de expediente havia sido editado pelo saudoso prefeito 
Bebeto Perdomo, em 2017 e que está em vigor até agora. 
Os horários de expediente são variados entre as repar-
tições – umas com mais cargas horárias que outras. Por 
exemplo, o Gabinete funciona das 9h às 15h de forma 
corrida de segunda a sexta-feira.

Com a nova determinação da prefeita Veca, todas 
as repartições irão funcionar de forma unificada. Pela 
manhã das 8h às 12h e pela tarde das 13h15 às 17h15. 
O novo horário entra em vigor na próxima segunda-feira 
(13). “A decisão levou em consideração os pedidos da 
comunidade, com o objetivo de prestar os serviços com 
mais qualidade ao cidadão que busca o atendimento 
presencial”, destacou uma nota divulgada pela Prefeitura.
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Também na estreia, o que é natural, pequenos tropeços na formalidade foram registrados

*Doutor em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela Unisinos/
RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em Direito 
Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Membro associado-efetivo do Instituto dos Advogados do Rio Grande do Sul 
(IARGS). Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade 
Estadual do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos 
Alarcon Advogados (Brasília-DF). 

Vi rada  de  ano 
consumada. Estamos 
em 2025. Para nós, ad-
vogados, pessoas que 
lidam com o sistema 
de justiça, o recesso 
ainda se encontra em 
marcha. Viagens feitas. 
Idas e vindas. Descan-
sos e leituras no meio 
do caminho. É sobre 
uma dessas leituras que 
venho escrever hoje, 
nesta que representa a 
primeira coluna do ano – lá se vão mais de três 
anos escrevendo aqui no Tribuna do Pampa, 
sempre com satisfação e gratidão pelo espaço. 

Trata-se, a leitura indicada acima, da obra 
“Cancelando o Cancelamento”, de autoria da 
jornalista Madeleine Lacsko. Madeleine Lacsko 
é jornalista, escritora e palestrante. Colunista do 
UOL e responsável pelo projeto Cidadania Digi-
tal, na Gazeta do Povo, é também especialista 
da Fundação da Liberdade Econômica. Foi con-
sultora do Unicef Angola, assessora no STF e do 
presidente da Comissão de Direitos Humanos 
da Alesp. Seu trabalho, principalmente na área 
de Direitos Humanos, foi premiado diversas 
vezes no Brasil e exterior. É reconhecida com 
certificados e medalhas de instituições militares 
e policiais brasileiras. Defensora da liberdade de 
expressão e estudiosa das relações humanas 
mediadas por algoritmos, é a primeira jornalista 
a escrever em português sobre o os cancelado-
res do identitarismo.

Acompanho Madeleine em suas redes 
sociais e, diga-se, compartilho de algumas 
das suas opiniões, especialmente quanto aos 
tempos presentes. Nunca havia lido esse livro 
dela, embora já o conhecesse (estava numa 
estante minha e, dela, foi para a mala de via-
gem). O li. E gostei bastante do que li. Na obra, 
em resumo, a autora propõe uma investigação 
jornalística e filosófica sobre esse novo movi-
mento do campo dito progressista, qual seja 
o identitarismo cancelador, pautado, a mais 
não poder, em um autoritarismo considerável. 
Aliando anos de estudos e uma robusta compi-
lação de informações, a jornalista mostra-nos 
o que fundamenta e como funciona a mente 
dos militantes do cancelamento, além de expor 
o esqueleto de campanhas que assombram a 
nossa democracia. 

O pensamento, segundo a autora, é tão 
autoritário, ou mais, do que aqueles para os 
quais os seus defensores apontam o dedo. Já 
foram chamados de fascistas, por exemplo? 
Pois é, fora de determinados grupos todo mundo 
é fascista. Fora de determinados grupos, aliás, 
parece que não existiria vida útil, honesta e 
inteligente. Daí os cancelamentos. 

Algo chama atenção no texto, especial-
mente: segundo a autora, no que concordo, 
a pretensão do cancelador não será jamais 
meritória. Busca apenas - apropriando-se artifi-
cialmente de uma luta socialmente justa - atingir 
o fim de destruir uma reputação ou um valor 
antagônico, ou impor um silêncio forçado, ou 
converter-se numa condenação eterna. Vale 
dizer: em nome da defesa de uma pauta justa, 
a desvirtuam. E, mais do que isso, passam a 
querer linchar pessoas que não se adequam às 
suas ideias acerca delas e do mundo. Pensa-
mento vil. E, reitero, autoritário. É preciso, como 
conclui Madeleine, cancelar os cancelamentos 
para manter uma liberdade digna da democra-
cia. A pensar...  Leitura boa. E indicada. 

Feliz 2025 a todos! 

* Guilherme Barcelos

Cancelando o cancelamento Cancelando o cancelamento 9ª LEGISLATURA

Primeira sessão ordinária 
do ano em Candiota 

tem cobranças, posse de 
vereadora e agradecimentos

Por proposição do 
vereador Fabrício 
M o r a e s  ( M D B ) 

e que foi aprovada há 
cerca de cinco anos, no 
primeiro ano de cada 
legislatura não é feito 
mais recesso, justamente 
para que os novos parla-
mentares não comecem 
seus mandatos em férias 
como era antigamente e 
que, convenhamos, era 
um contrassenso.
 Nes te  sen t ido 
que a abertura do ano 
Legislativo de 2025, após 
a posse dos vereadores 
e vereadora e também 
abrindo a 9ª Legislatura, 
foi realizada na última 
segunda-feira (6), a pri-
meira sessão ordinária 
do ano na Câmara de 
Candiota. 
 A sessão,  que 
foi bastante prestigiada, 
teve a estreia de Paulinho 
Brum como vereador e 
como presidente pela 
primeira dirigindo uma 
sessão ordinária. Tam-
bém aconteceu a primeira 
vez dos vereadores Axel 
Costa e Marcelo Belmu-
des (ambos do PT). Die-
go Lima (MDB), mesmo 
já tendo assumido outras 
vezes a vereança, tam-
bém fez uma espécie de 
estreia, pois é a primeira 
vez que participa como 
vereador eleito e não 
como suplente como foi 
das outras vezes.
 A primeira ses-
são ordinária do ano tam-
bém foi marcada, o que é 
muito natural, por alguns 
atrapalhos dos novatos, 
especialmente, quanto 
as questões formais e 
regimentais.
 Outra situação 
que marcou a sessão de 
estreia foi a posse da ve-
readora Hulda Alves, que 
é a primeira suplente do 
MDB, e assumiu o lugar 
do vereador Fabrício 
Moraes, que se licenciou 
para ocupar novamente a 
titularidade da Secretaria 
de Saúde local. “Meu 
compromisso aqui é se-
guir defendendo a agro-
pecuária, as mulheres e 

a comunidade cristã”, 
apontou Hulda em seu 
primeiro discurso após 
empossada.

LIMPEZA URBANA

Os dois estreantes 
da bancada petista, Axel 
e Marcelo, como primei-
ros documentos protoco-
lados na Casa e também 
usando pela primeira 
vez a tribuna no espaço 
de expediente interno, 
pediram, entre outras coi-
sas, que a Prefeitura faça 
a limpeza dos espaços 
públicos tanto no bairro 
Viver Melhor como na 
João Emílio. Axel ainda 
pediu que o Executivo 
retomasse as obras da 
quadra de areia da Vila 
Residencial, que foram 
paralisadas após as elei-
ções e faça a manutenção 
elétrica na quadra de 
basquete da localidade. 
Eles mostraram fotos no 
telão do plenário. “Muito 
entulho e lixo na João 
Emílio. Depois das elei-
ções o governo parou de 
trabalhar”, disse Marcelo 
Belmudes.

O vereador Léo 
Lopes (PSDB), que no 
fim do ano passado havia 
protocolado pedido de 

providências em relação 
à limpeza urbana, voltou 
a falar na sessão sobre 
a situação, solicitando 
à Prefeitura novamente 
a realização do serviço. 
“Nos tornamos repeti-
tivos em relação a este 
assunto da limpeza”, as-
sinalou.

AGRADECIMENTOS

De um modo geral, 
os primeiros discursos 
de 2025 foram marcados 
novamente por agrade-
cimentos dos vereado-
res aos seus eleitores, à 
Deus, às suas famílias e 
aos partidos. “Fui muito 
bem recebido aqui na 
Câmara e todos têm me 
passado muita confiança. 
Vamos nos encontrando e 

aprendendo aos poucos”, 
disse o estreante Axel.

Outro assunto re-
corrente entre todos na 
sessão de abertura dos 
trabalhos legislativos, 
como não poderia ser 
diferente, foi a parali-
sação da Usina de Can-
diota por conta do fim 
dos contratos de venda 
de energia. “A maior 
poluição seria a fome e 
o bolsão de miséria que 
se instalaria em nossa 
região , caso não tenham 
prosseguimento às nossas 
usinas”, ponderou o mais 
experiente vereador da 
atual Legislatura (junto 
com seu colega de ban-
cada Ataídes da Silva), 
Gildo Feijó (MDB), que 
estreou o quarto mandato 
na Câmara candiotense.

Este é, em anos considerados ‘normais’, um período de recesso 
parlamentar. Porém, como é início de uma nova Legislatura, não há a 

paralisação dos trabalhos neste primeiro ano

J.André TP

Vereadora Hulda, que é a primeira suplente do MDB, 
tomou posse no lugar do vereador Fabrício, que 

reassumiu a Secretaria de Saúde 
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Presidentes dos Legislativos 
falam sobre seus trabalhos e 

prioridades em prol dos municípios
Com as posses no dia 

1ª de janeiro dos 
eleitos e eleitas no 

pleito do dia 6 de outubro 

de 2024, foram definidas 
as novas mesas diretoras 
das Câmaras de Vereado-
res e Vereadoras para o 

ano de 2025, compostas 
pelo presidente, vice e 
secretários. Em Candiota 
o presidente é Paulinho 

Brum, do PSDB; em Hu-
lha Negra, Josias Vidart, 
do PSB; em Pinheiro Ma-
chado, Rogério Gomes de 

Moura, do Republicanos; 
e em Pedras Altas, Ele-
nice Mendes, do PT. O 
TP traz nesta edição, 

entrevistas com os presi-
dentes, que falaram sobre 
ações e relacionamentos 
com os Executivos.

Carvão mineral será uma das principais 
pautas do presidente da Câmara de Candiota

Após findar seu 
mandato como vice-pre-
feito de Candiota em 31 
de dezembro de 2024, e 
assumir em 1º de janei-
ro como vereador pelo 

PSDB, Paulinho Brum 
foi eleito também como 
presidente do Legislativo 
em 2025.

Ao TP, Paulinho 
disse que pretende atuar 

com responsabilidade, 
utilizando a experiência 
adquirida no Executivo. 
“Quero ser um porta-voz 
da comunidade, pois acre-
dito que a Câmara seja a 
voz do povo, um elo de 
ligação com a sociedade. 
Estou muito motivado, 
acredito que eu possa 
contribuir muito”.

Quanto à forma de 
trabalho, o presidente 
afirmou que terá foco no 
fortalecimento do partido 
e luta pelo carvão mineral. 
“O mandato, em tese, é do 
partido e eu sou uma pes-
soa muito partidária. Meu 
projeto específico será de 
fortalecimento do PSDB, 
respeitando suas orien-
tações, mas, sobretudo 
olhando para as pessoas, 
para o desenvolvimento 
da nossa cidade. Hoje se 
vive um drama voltado ao 

carvão mineral, acho que 
a gente pode contribuir 
muito na defesa do carvão 
mineral, fazendo articula-
ções, projetos de leis, en-
fim, incentivos para atrair 
novos empreendimentos”. 

O jornal também 
perguntou a Paulinho 
como deverá ser o rela-
cionamento com o Exe-
cutivo, tendo em vista 
ter sido, anteriormente, 
vice-prefeito da cidade ao 
lado do atual prefeito Luiz 
Carlos Folador. “Acredito 
que vai ser respeitoso. 
Temos a indicação do 
vice-prefeito Marcelo 
Gregório que fará esse 
papel de ser porta-voz no 
governo. Vamos fazer um 
trabalho independente, 
respeitando regimento 
da Câmara, são poderes 
distintos, mas se depender 
de mim como presidente 

vai ser boa”.
Por fim, solicita-

do a falar de que for-
ma vê o município e em 
sua opinião o que pode 
ser melhorado, Paulinho 
Brum ressaltou que a luta 
pelos empreendimentos 
ligados ao carvão mine-
ral deve continuar para 
que se tenha qualidade 
de vida e oportunidades 
de emprego. “Temos que 
fazer um estudo, analisar, 
avaliar e ver de que forma 
a gente tem que agir para 
auxiliar essas pessoas que 
trabalham em empreendi-
mentos ligados ao carvão, 
pois não estão ficando em 
Candiota, muitas residem 
fora e o poder público 
tem que proporcionar 
mecanismos para que seja 
atrativo morar em Can-
diota. Na gestão passada 
tentei implantar a limpeza 

urbana e paisagens, mas 
não consegui, o método 
de trabalho do prefeito 
priorizou outras situações 
e eu respeito, acredito 
que também eram de im-
portância, mas acredito 
nessa necessidade de uma 
atenção para uma cidade 
bem arrumada, bem limpa 
e bem organizada. Acho 
que a Câmara pode ajudar 
nesse sentido, de ver onde 
vai ser aplicado o dinheiro 
que sempre retorna ao 
Executivo e quem sabe 
direcionar de modo a dei-
xar a cidade mais atrativa, 
para que a cidade melho-
re, as pessoas ganhem 
melhores salários, que 
ame morar em Candiota 
e querer residir aqui, não 
só enxergar a cidade como 
uma oportunidade de ga-
nhar dinheiro e ir embora 
gastar em outro lugar”.

J. André TP

Paulinho é o presidente em 2025

Divulgar ações e realizar sessões itinerantes 
está na pauta do presidente de Hulha Negra

Em Hulha Negra a 
Câmara de Vereadores e 
Vereadoras elegeu como 
presidente para 2025 Josias 
Vidart, do PSB. O parla-
mentar, que esteve fora de 
mandato nos últimos quatro 
anos, mas carrega na baga-
gem a instalação da TV Câ-
mara, de onde a população 
pode assistir diretamente 
de casa a sessão ordinária 
e o site da Câmara, afirmou 
em entrevista ao TP que 
pretende seguir atuando da 
mesma forma que o man-
dato anterior, fiscalizando, 
representando e defenden-
do os menos favorecidos, 
os idosos e estudantes. 
“Sou a situação do gover-
no, mas isso não impede 
de fiscalizar e representar 

as pessoas. A gente não 
pode deixar o abandono 
que estava no município, 
porque o Executivo fazia 
o que queria com as pes-
soas e não tinha nenhuma 
forma de fiscalização do 
governo. Sempre fui um 
vereador pró-ativo e quero 
atuar defendendo os menos 
favorecidos, os estudantes, 
os idosos, defendendo as 
pessoas que precisam de 
atendimento de saúde. As 
pessoas sabem que cumpro 
o que prometo, não sou de 
enrolar ninguém, estamos 
prontos para mais essa nova 
missão”.

Josias adiantou que 
na presidência já começou 
a ampliar a divulgação das 
atividades do Legislativo. 

“Pretendemos levar a in-
formação até a população, 
com uma assessoria forte, 
para que as pessoas tenham 
acesso a tudo que é feito 
na Câmara direto de casa. 
Estamos contratando para 
que o trabalho do vereador 
seja mostrado de forma 
mais transparente. Na ad-
ministração passada não 
teve nenhuma fiscalização, 
tudo era feito sem ninguém 
vendo. Foi bem complica-
do, não podemos errar da 
mesma forma, o vereador 
deve cumprir seu papel de 
fiscalizador”.

J o s i a s  t a m b é m 
anunciou ao jornal proje-
tos de sessões itinerantes 
e nas escolas. “Nessa linha 
de transparência queremos 

levar a Câmara para den-
tro da escola, realizando 
eleições com os estudantes 
para formar vereadores 
e vereadoras dentro das 
escolas e fazer sessões 
para os alunos, de forma 
a incentivá-los a entrar na 
política. Está nos meus pla-
nos a realização de sessões 
itinerantes, em outros locais 
do município para levar 
a Câmara até as pessoas, 
para elas saberem o que é o 
trabalho do vereador, o que 
é a Câmara, que também 
é um canal de denúncia e 
as pessoas precisam saber 
disso”. 

O presidente repre-
senta o PSB, partido do 
vice-prefeito André Araujo, 
o Bexiga e afirma que a 

relação com o Executivo 
será fraterna. “Iremos fazer 
nosso trabalho de fiscaliza-
ção, mas será muito boa. 

Tivemos diversas reuniões 
com o Executivo para saber 
como funciona a máquina 
pública e poder fiscalizar.

Josias Vidart representa o PSB

Silvana Antunes TP
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Presidente da Câmara de Pinheiro Machado 
pretende realizar sessões nas comunidades

Foi empossado ve-
reador pelo Republica-
nos no dia 1º de janeiro 
em Pinheiro Machado, o 
ex-vice-prefeito da ges-
tão 2021-2024 Rogério 
Gomes de Moura. Na 
ocasião, durante a ceri-
mônia e eleição da Mesa 
Diretora de 2025, ele 
também foi eleito como 
presidente da Casa, tendo 
como vice, Vilson Mo-
rais, o Vilsinho da Saúde, 
do PP.

Em entrevista ao 
Tribuna do Pampa, Ro-
gério Moura falou sobre 
de que forma pretende 
atuar frente ao Legisla-
tivo. “Como sempre foi 
minha forma de vida: 
buscando o correto e 

trabalhando pelo melhor 
para Pinheiro Machado”.

Acerca de projetos 
e forma de trabalho en-
quanto presidente, Rogé-
rio destacou a busca por 
recursos e aproximar a 
Câmara da comunidade. 
“O foco será na busca por 
recursos que nos permi-
tam continuar avançan-
do. Pretendo ainda, com 
a parceria dos colegas 
vereadores, retomar as 
sessões itinerantes, con-
duzindo o Poder Legis-
lativo às localidades do 
interior, para estar mais 
próximo da população 
e ouvir suas demandas 
diretamente”.

Como presidente 
do Poder Legislativo, 

após ter sido vice-pre-
feito até o dia 31 de de-
zembro de 2024, Rogério 
afirmou da intenção de 
manter sempre um bom 
diálogo com o Executi-
vo. “Precisamos sempre 
buscar avançar e pensar 
no bem da comunidade, 
sem vaidades. Será um 
relacionamento pautado 
pelo respeito e pelo diá-
logo, com o objetivo de 
fazer Pinheiro Machado 
seguir no caminho certo”.

Por fim, o presi-
dente falou ao jornal de 
que forma ele vê o mu-
nicípio atualmente e o 
que ele acha que deve 
ser melhorado, primeira-
mente. “Muito diferen-
te de quatro anos atrás, 

quando estávamos desa-
creditados. Junto com o 
Ronaldo, conseguimos 
colocar o município no-
vamente nos trilhos, pois 
fechamos os quatro anos 
com um caixa de R$ 8,5 
milhões. Trabalhamos 
muito para que isso ocor-
resse. O município tem 
tudo para continuar avan-
çando, porém, acredito 
que uma das áreas que 
precisam de mais atenção 
são as estradas rurais. 
Essa é uma demanda 
importante dos nossos 
produtores, especialmen-
te devido às catástrofes 
dos anos anteriores, com 
muitas chuvas que pre-
judicaram as condições 
dessas vias”.

Rogério Moura está presidindo o Legislativo

J. André TP

Presidente da Câmara de Pedras Altas diz que 
terá trabalho voltado a água e estradas rurais

Após ter sido eleita 
para o segundo mandato 
como vereadora na Ci-
dade do Castelo, Elenice 
Mendes, do PT, também 

assumiu a presidência da 
Câmara de Vereadores e 
Vereadoras de Pedras Al-
tas. Ela vai estar a frente 
da Casa do Povo em 2025 

e 2026, de acordo com o 
regimento interno.

Em entrevista ao 
TP, a presidente disse 
que sua atuação frente ao 
Legislativo deverá seguir 
de acordo com seus posi-
cionamentos como vere-
adora dos últimos quatro 
anos. “Pretendo continuar 
a minha forma de traba-
lho, com transparência, 
responsabilidade e, claro, 
que eu conto também 
com o apoio da minha 
mesa diretora, composta 
por pessoas que estarão 
ali para somar comigo”.

Elenice disse ain-
da não haver nenhuma 
pretensão de projeto es-
pecífico, porém ressaltou 
a pretensão de seguir 
priorizando algumas de-
mandas já trabalhadas 
anteriormente. “Pretendo 
continuar atuando e prio-
rizando as demandas da 
população como eu sem-

pre fiz. Sempre quando 
me era pedida uma coisa, 
eu sempre levava ao Exe-
cutivo e acho que é essa 
forma de trabalho que eu 
quero continuar. Quero 
seguir lutando na questão 
da água no interior, em 
especial na Coxilha do 
Arroio Mau, que também 
é uma demanda de vários 
vereadores”.

Quando pergunta-
da sobre de que forma 
será seu relacionamento 
enquanto presidente com 
o Executivo, que tem 
a frente como prefeita 
Viviane Albuquerque, 
a Veca, e vice, José Pe-
dro Crespo, a presidente 
diz esperar que as siglas 
partidárias não interfiram 
nas melhorias para a po-
pulação.  “A gente sabe 
que vai haver oposição, 
tanto minha quanto dos 
meus colegas, mas eu 
acho que a gente tem que 

fazer uma oposição com 
responsabilidade, nunca 
deixando prejudicar a 
população. Eu conheço 
a prefeita Veca já há bas-
tante tempo, como ela 
mesma diz, eu fui crian-
ça dos natais, das mãos 
dadas, então fui uma das 
crianças dela, e eu sei que 
ela tem um pensamento 
parecido com o meu, que 
a gente não pode deixar 
interferir as siglas parti-
dárias nas melhorias que 
a gente pode fazer para a 
população”.

Por fim, solicitada 
a falar de que forma ela 
vê o município atual-
mente, Elenice relembra 
ações do governo ante-
rior, do seu partido, o PT, 
que teve a frente Volnei 
Oliveira. “O nosso mu-
nicípio teve melhorias 
no governo do prefeito 
Volnei, principalmente 
na educação com mais 

professores em salas de 
aula, e na saúde, que nun-
ca deixou a desejar, man-
tendo Pedras Altas como 
um município exemplo 
nos atendimentos. Infe-
lizmente o que ficou a 
desejar foram as estradas 
e as redes de água. Quan-
to as estradas tivemos 
muita chuva que desman-
chava tudo, mas agora o 
importante é seguir em 
frente, tentando melhorar 
cada dia mais. Acho que 
o governo atual que está 
se estabelecendo poderia 
começar os trabalhos pe-
las redes de água, que é 
um anseio da população 
do interior, onde muitas 
comunidades ainda não 
possuem água estabele-
cida. Acho que a água 
seria prioridade e depois 
as nossas estradas, pois 
quanto ao restante não 
podemos dizer que está 
ruim”.

J. André TP

Elenice Mendes assume a presidência 
pela primeira vez por eleição da mesa 
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Divulgação TP

Lideranças se reuniram com o 
governador em exercício, Gabriel Souza

J. André TP

Sinalização é de veto a 
artigo que prorroga contratos 

da Usina de Candiota; 
mas há movimentação 

para alternativa

Grupo de mulheres de Candiota fez peregrinações esta 
semana em Brasília. Numa das agendas estiveram no 

Ministério de Minas e Energia (MME)

TRANSIÇÃO JUSTA

Na tarde da última 
quarta-feira (8), 
vários veículos de 

comunicação nacionais, 
como Valor Econômico 
e Poder 360, além da 
imprensa especializada 
em energia, deram como 
certo o veto do presidente 
Lula ao artigo do projeto 
de lei (PL) 576/2021, que 
trata, entre outras coisas, 
da prorrogação da contra-
tação das usinas a carvão 
nacional, especialmente 
a Usina de Candiota, até 
2050.

O artigo, trata ain-
da de subsídios ao gás 
natural e as pequenas 
centrais hidrelétricas 
(PCHs). Chamados de 
‘jabutis’, porque são es-
tranhos ao texto original 
do projeto - no caso ele 
versa sobre o marco le-
gal da exploração eólica 
em alto-mar (offshore), 
eles foram inseridos por 
emenda na Câmara dos 
Deputados e depois o 
Senado Federal acabou 
mantendo a sua grande 
maioria, aprovando o PL, 
que agora está na mesa 
do presidente Lula. O 
principal argumento para 
a decisão seria um custo 
anual para a União de R$ 
25 bilhões e aumento na 
conta de energia elétrica, 
especialmente pelo bene-
fício ao gás.

O prazo para  a 
apreciação presidencial 
do PL 576 encerra nesta 
sexta-feira (10). Segundo 
noticiado pela imprensa, 
o ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Sil-
veira, já declarou que 
é consenso no governo 
para veto dos chamados 

‘jabutis’. O restante do 
PL deve ser sancionado.

O portal Poder 360 
assinalou que nos basti-
dores se trabalha com a 
possibilidade de derruba-
da do veto no Congresso, 
porém que o governo 
quer negociar a manuten-
ção da sua decisão.

POSSIBILIDADES 
FRUSTRADAS

Anteriormente e 
que acabou frustrada, 
havia s ido fei ta  uma 
construção no Senado 
Federal, junto ao senador 
gaúcho Paulo Paim (PT), 
inclusive com uma longa 
e profícua audiência pú-
blica em Brasília, de um 
projeto de lei que con-
templava a continuidade 
da Usina de Candiota e 
uma transição energética 
justa. Após a catástrofe 
climática no RS, o sena-
dor resolveu retirar em 
definitivo o projeto de 
tramitação.

Também, uma Me-
dida Provisória (MP), 
onde havia emendas da 
deputada e presidente na-
cional do PT, Gleisi Hoff-
mann e do senador cata-
rinense Espiridião Amim 
(PP) – que divergiam ape-
nas no tempo, Gleisi 2043 
e Amim 2050, acabou 
caducando porque não 
foi votada pelo Congres-
so. Daí em diante, ficou 
apenas com o ‘jabuti’ do 
PL 576/2021. 

ALTERNATIVAS

A derrubada de um 
possível veto presidencial 
é uma das possibilidades 

que deputados e senado-
res de fato ventilam nos 
bastidores em Brasília. 
Contudo, esta medida é 
desgastante tanto para 
o governo como para 
o Congresso Nacional, 
além de não ser algo 
muito rápido, lembrando 
que a Usina de Candiota 
está parada desde o dia 
1º de janeiro, justamente 
porque está descontrata-
da para o fornecimento 
de energia.

Outra situação que 
vem sendo ventilada e 
ganha força é a edição 
de uma Medida Provi-
sória (MP) por parte do 
governo federal, contem-
plando a prorrogação dos 
contratos não até 2050 e 
sim 2043 – mesmo prazo 
contratual que a UTE 
Pampa Sul possui. Uma 
MP, assim que editada 
e enviada ao Congresso, 
imediatamente entra em 
vigor com força de lei, 
sendo que possui seis 
meses para ser apreciada 
e votada.

O jornal conver-
sou com o presidente da 
Associação Brasileira 
do Carbono Sustentável 
(ABCS), Fernando Zan-
can, que assinalou que 
caso de fato o veto se 
concretize, a derrubada 
ou uma MP são saídas, 
mas que o ideal mesmo 
seria a sanção (veja arti-
go assinado por ele nesta 
edição). Zancan defende 
que tanto o governo fe-
deral como o estadual 
precisam atuar por uma 
saída. “Se vetar é preciso 
apresentar uma solução”, 
defende ele.

Contudo, nada dis-

so e nem mesmo a certeza 
do veto estava sacramen-
tada até pelo menos o 
fechamento desta edição.

PIMENTA E ALCKMIN

O ainda ministro 
da Secretaria Especial da 
Comunicação (Secom) e 
deputado federal gaúcho 
Paulo Pimenta gravou um 
vídeo (que pode ser visto 
nas redes sociais do TP), 
juntamente com o seu 
assessor e ex-vereador 
de Bagé, Paulinho Pa-
rera, aonde eles tratam 
do assunto com a devida 
seriedade e atenção. 

O ministro - que 
mesmo com o anúncio 
de sua saída da Secom 
nos próximos dias, tem 
muito trânsito no Palá-
cio do Planalto e com 
o presidente Lula -, ga-
rante que “o governo 
tem compromisso com 
uma transição energética 
justa na região” e que as 
coisas não podem acon-
tecer desta maneira, ou 
seja, com o fechamento 
abrupto da usina, sem o 
devido prazo.

Pimenta destacou 
em sua fala que está 
atento a esta situação e 
que será construída uma 
alternativa, sem ainda 
adiantar o que está sendo 
debatido. Há informa-
ções que ele já tratou 
do assunto diretamente 
com o presidente Lula. 
“Estamos trabalhando 
para isso e vamos achar 
uma saída para manter a 
usina em funcionamento 
e garantir os empregos”, 
disse.

O jornal conversou 

com Paulinho Parera, que 
reforçou que eles estão 
muito preocupados e que 
esse assunto da Usina de 
Candiota, que está sendo 
tratado como prioridade 
para se encontrar uma 
solução.

Em out ra  f ren-
te, o deputado Dionilso 
Marcon (PT), anunciou 
também em vídeo nesta 
quinta-feira (9), que em 
conversa com o vice-
-presidente e ministro 
da Indústria e Comércio, 
Geraldo Alckmin, este 
disse que está atento a 
situação, quando foi en-
caminhado um encontro 
pessoal com ele no próxi-
mo dia 17, de uma comi-
tiva da região, quando ele 
estará em visita ao RS.

GOVERNADOR 
EM EXERCÍCIO

Um comitiva de 
Candiota esteve também 
esta semana conversan-
do com o governador 
em exercício Gabriel de 
Souza (MDB), no sentido 
de solicitar também a sua 
intervenção junto ao go-
verno federal para à prin-
cípio a  sanção integral do 
PL 576 ou uma solução 
viável para a continuida-
de da Usina de Candiota. 
O encontro aconteceu no 
Palácio Piratini.

MULHERES

Um grupo de mu-
lheres de Candiota, que 
inicialmente estava sendo 
liderado pela vereadora 

Luana Vais (PT), mas que 
precisou voltar às pressas 
por conta do falecimento 
de seu cunhado (mas 
que segue trabalhando 
de Candiota), esteve du-
rante toda a semana em 
Brasília fazendo reuni-
ões e encontros junto a 
ministérios e lideranças, 
igualmente no sentido 
de encontrar uma alter-
nativa. 

O grupo de mu-
lheres foi formado pela 
diretora-executiva do 
Cideja, Débora Cappua; 
pela líder comunitária e 
agricultora candiotense, 
Lidiane Gregório, e pela 
diretora do Sindicato dos 
Eletricitários (Senergi-
sul), Cristina Gonzales. 

Elas mantiveram 
encontros na Secretaria 
de Relações Institucio-
nais, no Palácio do Pla-
nalto, articulada pelo 
deputado federal gaúcho 
Alexandre Lindenmeyer; 
com o ministro Paulo 
Pimenta; com o vice-
-presidente Geraldo Al-
ckmin e com a presidente 
nacional do PT, deputada 
federal paranaense, Glei-
si Hoffmann - que possui 
interesse no assunto e foi 
autora de uma emenda 
numa Medida Provisória 
(MP), pois o Paraná tem 
a Usina de Figueira, que é 
a carvão e está paralisada 
desde o ano passado. Elas 
também fizeram audi-
ências no Ministério de 
Minas e Energia (MME) 
e também na Casa Civil 
da Presidência da Repú-
blica.

Nesta sexta-
feira (10), é o 
prazo para a 

sanção ou veto 
do presidente a 

República
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Duas das páginas do livro

Mobilização reuniu centenas de 
pessoas em frente a Usina de Candiota

Com a expectativa 
de sanção do Projeto de 
lei 576/2021, autoridades, 
trabalhadores de diversas 
empresas e comunidade 
da região estiveram mobi-
lizados na manhã da última 
segunda-feira (6), em fren-
te a Usina de Candiota em 
uma mobilização pacífica. 

O movimento lide-
rado pelo grupo Pró-Tran-
sição Energética, teve por 
objetivo, sensibilizar o 
presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
o Lula, e governo federal 
porque o PL traque traz 
em um dos seus artigos, a 
prorrogação dos contratos 
da usina para geração de 
energia até 2050. A nova 
legislação – já aprovada 
na Câmara e Senado – 
trata da normatização das 

usinas eólicas offshore 
(em alto mar) e para Can-
diota proporcionaria um 
período adequado para a 
transição energética em 
padrões “ambientalmente 
responsáveis e socialmen-
te justos”.

Importante lembrar 
que os contratos vence-
ram em 31 de dezembro 
de 2024 e desde então a 
usina, que é administra-
da pela Âmbar Energia, 
está com as atividades 
paralisadas, fato que gera 
bastante preocupação na 
cidade que tem no carvão 
mineral um dos seus prin-
cipais geradores de empre-
gos e impulsionadores da 
economia local. 

 “Há toda uma arti-
culação das entidades para 
que tenhamos uma tran-

sição energética justa ao 
longo dos próximos anos, 
mas a manutenção desta 
usina até 2050 significa 
dignidade, manutenção 
dos empregos, dos impos-
tos e o desenvolvimento da 
nossa região”, apontou o 
prefeito de Candiota Luis 
Carlos Folador na ocasião.

LIVRO 

Foi entregue ao fim 
da o livro “Transição Ener-
gética no Pampa Gaúcho”, 
uma obra que reúne infor-
mações estratégicas para a 
proposta de defesa de polí-
ticas públicas de transição 
energética socialmente 
justa, inclusiva, respon-
sável, ambientalmente 
sustentável e economica-
mente diversificada. 

O livro foi organi-
zado por frei Sérgio Antô-
nio Görgen, Fulgêncio de 
Amorin Duarte, Marcelo 
Nascimento Bernal e Arno 
Bona, com edição a cargo 
do Instituto Cultural Pa-
dre Josimo e parceria da 
Prefeitura de Candiota. 
Ao longo de 61 páginas, a 
obra traz explicações acer-
ca do impacto econômico 
regional e estadual; planos 
de transição energética; 
eficiência energética das 
usinas em operação; ca-
racterísticas do carvão de 
Candiota; uso eficiente das 

cinzas; desativação das 
usinas de Candiota – fases 
A e B; doenças respirató-
rias e o monitoramento da 
qualidade do ar de Can-
diota; qualificação no pro-
cesso de mineração; uso 
siderúrgico do carvão de 
Candiota; potencial eólico 
e geração fotovoltaica; 
indústria cerâmica; carvão 
como matéria-prima para a 
produção de fertilizantes; 
potencial turístico; am-
pliação de áreas naturais 
para captura de carbono; 
produção de biomassa; 
desafios regionais, entre 
outras questões. 

Em uma nota in-
trodutória, é explicada 
a finalidade da obra e a 
necessidade de uma transi-

ção energética de maneira 
gradativa. Ao TP, o frei 
Sérgio Görgen, explica 
que a obra é, na verda-
de, uma espécie de livro-
-reportagem. “Ao mesmo 
tempo colocando os fun-
damentos, a documenta-
ção, as informações que 
a gente vem construindo 
desde 2023, 2024, para 
mostrar a possibilidade de 
uma transição energética 
no Pampa, a continuidade 
por algum tempo do uso 
do carvão da forma como 
se faz hoje, com a queima 
direta nas caldeiras, mas 
mostrando caminhos para 
diversificar a economia 
da região sem derrubar de 
forma abrupta e violenta 
os empregos que hoje são 

gerados. Foi um traba-
lho que envolveu muitas 
pessoas e muito debate. 
É um marco e o ponto 
principal, que a transição 
energética, é um direito 
da população, ele não 
pode ser desrespeitado, 
esse direito tem que ser 
um garantido. Então é um 
livro para ajudar com que 
as autoridades entendam o 
que está acontecendo aqui 
na região, mas também 
que a própria população 
da região compreenda o 
papel novo que precisa 
ter nesse tempo. Inclusive 
a Comissão Pró-Carvão 
está sendo chamada atu-
almente de Comissão pela 
Transição Energética”, 
explicou.

Silvana Antunes TP

Com faixas e gritos de pedido de 
sanção, autoridades e trabalhadores 

buscavam a dignidade da região
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Candiota está entre as oito 
cidades do RS que vão receber 
ambulâncias novas do SAMU

RENOVAÇÃO 

Estará disponível a 
partir do próximo 
dia 15 de janeiro, 

em São Paulo, para o 
município de Candiota, 
uma nova ambulância 
para o Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(SAMU), que tem a base 
localizada na Vila Resi-
dencial.

O veículo, após 
emplacado e caracteri-
zado, deverá substituir 
a atual ambulância util-
ziada para os serviços de 
urgência e emergência, 
que está, atualmente, com 
mais de 80 mil quilôme-
tros rodados. 

Ao Tribuna do 
Pampa, o secretário Fa-
brício Moraes, um dos 
articuladores para a con-
quista da nova ambulân-
cia, disse que o veículo 
vai dignificar mais agi-
lidade e qualidade no 
atendimento. “É uma am-
bulância do ano, que vai 

proporcionar mais segu-
rança, pois a atual trafega 
muito no interior, o que 
prejudica bastante por se 
tratar de veículo pesado 
e que normalmente anda 
em alta velocidade para o 
atendimento de urgência e 
emergência, é mais agili-
dade para salvar vidas”. 

Conforme infor-
mado ao jornal, após ser 
colocada em uso a nova 
ambulância do SAMU, 
a atual deverá passar por 
descaracterização e ser 
repassada a Fundação 
Maria Anunciação Gomes 
de Godoy para uso, visto 
a da Fundação possuir 
quilometragem mais ele-
vada que a do SAMU, 
acima dos 500 mil quilô-
metros. Já a da Fundação, 
deverá ser repassada ao 
município para ir a leilão 
e gerar recursos ao mu-
nicípio.

O  g e r e n t e  d o 
Pronto Atendimento e 

do Samu de Candiota, 
Deivid Blank, também 
falou ao jornal sobre o 
veículo que chegará para 
o SAMU. “Vai melhorar a 
qualidade do atendimen-
to, proporcionando mais 
segurança para o paciente 
e equipe, porque a atual, 
fabricada em 2015 e uti-
lizada na Copa do Mundo 
antes de ser enviada a 
Candiota, apresenta pro-
blemas estruturais nas 
portas, principalmente 
pelo tráfego em estradas 
rurais”, explicou.

Durante posse dos 
secretários de governo 
nesta semana, o prefeito 
Luiz Carlos Folador, entre 
conquistas em andamento 
citou a da nova ambulân-
cia para Candiota e fez 
agradecimentos. “Temos 
grandes participações, 
além do secretário Fabrí-
cio e eu, foram imprescin-
díveis a deputada Maria 
do Rosário (PT) e sua 

assessora Fernanda San-
tos, natural de Candiota, 
o presidente da Fundação, 
Marcelo Dutra e o gerente 

Base do SAMU de Candiota está localizada na Vila Residencial, 
em frente ao Pronto Atendimento 24 horas

Arquivo TP

EXPEDIENTE INTERNO
Do vereador DIEGO GARCIA RODRIGUES 

- 026/2025 - Solicita ao Poder Executivo a construção de 
um redutor de velocidade na rua Álvaro Lopes Brasil, nas 
proximidades da Borracharia do Rudi.

DESPACHO ÀS COMISSÕES TÉCNICAS
Projeto de Lei Municipal nº 001/2025 - Autor: PODER 
EXECUTIVO - Assunto: Altera a Redação do Art. 4º da Lei 
Municipal nº 2.006/2023 e dá outras providências. Situação: 
BAIXA PARA AS COMISSÕES.
Projeto de Lei Municipal nº 002/2025
Autor: PODER EXECUTIVO - Assunto: Institui Campanha 
de Incentivo à Transferência e Emplacamento de Veículos 
Automotores no Município de Hulha Negra e dá outras 
providências. Situação: BAIXA PARA AS COMISSÕES.

ORDEM DO DIA
VOTAÇÃO DE OFÍCIOS

Ofício GAB nº 004/2025 - Autor: PODER EXECUTIVO - 
Assunto: Solicita Realização de Sessão Legislativa Extraor-
dinária para Votação dos Projetos de Lei Municipal nºs 001 
e 002/2025. Situação: EM VOTAÇÃO O OFÍCIO. 

VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOS

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra
SESSÃO DA COMISSÃO REPRESENTATIVA SESSÃO DA COMISSÃO REPRESENTATIVA DO DIA 9 DE JANEIRO DE 2025DO DIA 9 DE JANEIRO DE 2025

Requerimento nº 030/2025 - Autor: DIEGO GARCIA RO-
DRIGUES - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do 
Município nos dias 15, 16 e 17 de Janeiro do corrente, par 
participar do curso “Preparação para a Nova Legislatura e 
Orientações Gerais aos Vereadores Eleitos para o Exercício 
do Mandato”, promovido pelo IGAM, na cidade de Porto 
Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é 
com o fornecimento de diárias, inscrição no evento e com o 
fornecimento de transporte veicular. Situação: EM VOTAÇÃO 
O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 031/2025 - Autor: JORGE ANTÔNIO MO-
REIRA COELHO - Assunto: Solicita licença para ausentar-se 
do Município nos dias 15, 16 e 17 de Janeiro do corrente, par 
participar do curso “Preparação para a Nova Legislatura e 
Orientações Gerais aos Vereadores Eleitos para o Exercício 
do Mandato”, promovido pelo IGAM, na cidade de Porto 
Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é 
com o fornecimento de diárias, inscrição no evento e com o 
fornecimento de transporte veicular. Situação: EM VOTAÇÃO 
O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 032/2025 - Autor: LUCIANE FERNANDES 
BANDEIRA PIEGAS - Assunto: Solicita licença para ausentar-
-se do Município nos dias 15, 16 e 17 de Janeiro do corrente, 
par participar do curso “Preparação para a Nova Legislatura e 
Orientações Gerais aos Vereadores Eleitos para o Exercício 

do Mandato”, promovido pelo IGAM, na cidade de Porto 
Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é 
com o fornecimento de diárias, inscrição no evento e com 
o fornecimento de transporte veicular. Situação: EM VOTA-
ÇÃO O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 033/2025 - Autor: LUIZ GUSTAVO NU-
NES DIAS - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do 
Município nos dias 15, 16 e 17 de Janeiro do corrente, par 
participar do curso “Preparação para a Nova Legislatura e 
Orientações Gerais aos Vereadores Eleitos para o Exercício 
do Mandato”, promovido pelo IGAM, na cidade de Porto 
Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é 
com o fornecimento de diárias, inscrição no evento e com 
o fornecimento de transporte veicular. Situação: EM VOTA-
ÇÃO O REQUERIMENTO.
Requerimento nº 034/2025 - Autor: FERNANDA HARTWIG 
BAIER - Assunto: Solicita licença para ausentar-se do 
Município nos dias 15, 16 e 17 de Janeiro do corrente, par 
participar do curso “Preparação para a Nova Legislatura e 
Orientações Gerais aos Vereadores Eleitos para o Exercício 
do Mandato”, promovido pelo IGAM, na cidade de Porto 
Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é 
com o fornecimento de diárias, inscrição no evento e com 
o uso de veículo próprio.Situação: EM VOTAÇÃO O RE-
QUERIMENTO.

do Pronto Atendimento 
24h e do Samu, Deivid 
Blank. É uma grande 
conquista, que além de 

melhorar o serviço vai 
trazer recursos com o lei-
lão da outra ambulância 
da Fundação”, destacou.
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Encontro reuniu autoridades municipais e agricultores familiares 

Projeto "Produtos da Hulha, 
a marca que nos orgulha" será 

retomado pelo Executivo

AGRICULTURA FAMILIAR

Divulgação TP

Gestor anunciou a reforma e reabertura do prédio situado às margens da BR-293

Em reunião realizada 
no escritório muni-
cipal da Emater/As-

car na última quarta-feira 
(8), as agroindústrias 
familiares da Hulha Ne-
gra ganharam do prefeito 
Fernando Campani (PT), 
o apoio integral para 
a retomada do projeto 
“Produtos da Hulha, a 
marca que nos orgulha”.

Segundo o prefei-
to, a ação é uma espécie 
de resgate a um proje-
to iniciado em 1998, 
quando ele era prefeito 
da cidade e instalou o 
Serviço de Inspeção Mu-
nicipal (SIM), criando o 
Prove Hulha Negra - um 
selo de qualidade que 
acompanhava os produ-
tos comercializados na 
merenda escolar.

“Foi uma experi-
ência inovadora na ci-
dade que serviu de base 
para a lei nacional do 
Fundo Nacional de De-

senvolvimento da Edu-
cação, o FNDE, que per-
mite adquirir alimentos 
da agricultura familiar 
para abastecer a merenda 
escolar. Também, eram 
comercializados no pré-
dio da Central de Comer-
cialização, às margens da 
BR-293, junto ao trevo 
de acesso principal da 
cidade, onde muitas ini-
ciativas agroindustriais 
familiares obtiveram ren-
da vendendo seus produ-
tos neste local em meados 
de 1999 a 2001”, lembra 
Campani.

REABERTURA

O prefeito apro-
veitou o momento para 
anunciar a reabertura 
do prédio após receber 
as devidas obras de re-
cuperação, tais como 
higienização, pinturas e 
reformas, projetadas pela 
Prefeitura. 

Conforme ele ex-
plica, “a Central de Co-
mercialização Sabor da 
Hulha, assim rebatizada, 
será conduzida por uma 
gestão compartilhada 
através de um Termo 
de Cooperação Técnica 
entre a Prefeitura e a As-
sociação das Agroindús-
trias Familiares, que tem 
a frente Eliziane Outeiro, 
a Tia Zane, que permita a 
comercialização da pro-
dução das agroindústrias 
e os produtos da agricul-
tura familiar, tais como 
frutas e hortaliças. Vamos 
realizar um belo jardim 
de acesso que encha os 
olhos do consumidor da 
região para que ele entre 
para consumir os pro-
dutos coloniais, pois o 
governo federal também 
já anunciou, através do 
DNIT (Departamento 
Nacional de Infraestru-
tura de Transportes), a 
construção de um novo 

trevo de acesso que es-
tará integrado ao empre-
endimento da Central 
de Comercialização Sa-
bor da Hulha”, explicou 
Campani.

APOIOS

 Participaram da 
reunião o atual verea-
dor Luiz Gustavo Nunes 
Dias, o Baixinho da Pa-

trola, do Progressistas e a 
ex-vereadora Tanira Ra-
mos (PL), que dedicaram 
emendas orçamentárias 
para as agroindústrias 
para o exercício 2025. 

Anuncio de retomada do projeto gerou alegria aos participantes

Mais que uM jornal,Mais que uM jornal,
identidade regional!identidade regional!

Espaço inaugurado em 1998 e que depois deixou de ser utilizado 
para a mesma finalidade, passará por reforma para ser reaberto
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Horários do transporte disponibilizados á comunidade serão reduzidos 

Valor da passagem terá reajuste
Arquivo TP

AJUSTE

Já havia uma data para 
que a empresa conces-
sionária do transporte 

coletivo de Candiota, a 
Laranjal-Kopereck pa-
ralisasse seus serviços e 
entregasse a concessão: 
17 de janeiro próximo. 
Contudo, uma reunião 
ocorrida na tarde desta 
terça-feira (8), na Pre-
feitura, selou um acor-
do para a continuidade.

Como já referi-
do em outra ocasião, o 
transporte em Candiota 
se tornou defi citário, se-
gundo a empresa, com 
custos elevados e baixo 
número de passageiros, 
além de percorrer longas 
distâncias, não sendo mais 
rentável como negócio. Já 
como medida de reade-
quação e na tentativa de 
manter o serviço, a em-
presa tomou a decisão de 
diminuição dos horários 
em dezembro último, po-
rém, segundo relatado, não 
foi sufi ciente e a decisão 
era de parar completa-
mente com o transporte.

Prefeitura de Candiota e empresa 
chegam a acordo para continuidade 
do transporte coletivo no município

Na reunião, segun-
do apurado, ficou acor-
dado entre a empresa e a 
Prefeitura que o serviço 
terá continuidade durante 
todo o ano de 2025. Para 
que isso ocorra, será re-
alizado um reajuste de 
R$ 0,50 (9%) no valor da 
passagem, passando de 
R$ 5,50 para R$ 6,00 a 
partir de 1º de fevereiro. 
Os atuais horários serão 
mantidos (reduzidos), in-
clusive na zona rural com 
um horário por semana 
(as segundas-feiras) com 
o acréscimo dos horá-
rios escolares quando as 
aulas retornarem, sendo 
que a partir de então, os 
estudantes pagarão meia-
-passagem (R$ 3,00) e a 
outra metade sendo sub-
sidiada pela Prefeitura. 

O prefeito Luiz 
Carlos Folador assinalou 
que esta foi a maneira 
possível de viabilizar a 
continuidade do serviço, 
que é fundamental no 
município, destacando o 
esforço tanto da Prefeitura 

quanto da empresa para 
esse ajuste. “Encontra-
mos na negociação um 
ponto de equilíbrio para 
que o serviço siga sen-
do oferecido”, afirmou.

O empresário Flá-
vio Kopereck afi rmou que 
mesmo com este acordo, 
ainda assim a situação do 
ponto de vista empresarial 
não é favorável, porém, 
levando em conta que a 
empresa presta o serviço 
desde 2006 e tem uma 
relação forte com a cidade, 
se chegou a um enten-
dimento para não parar. 
“Quero enfatizar o em-
penho da Prefeitura para 
chegarmos a esse acordo. 
Em muitos lugares o trans-
porte coletivo não existe 
mais, como Canguçu, São 
Lourenço e tantos outros. 
No transporte escolar, por 
exemplo, o cálculo é por 
km rodado e não por valor 
arrecadado por passageiro 
como fazemos aqui, mas 
vamos manter e o trans-
porte está garantido para 
o ano de 2025”, disse.

ÍTENS DO ACORDO

* Reajuste de R$ 0,50 na passagem, passando de R$ 5,50 para R$ 6,00.
* Manutenção dos atuais horários (reduzidos), inclusive o transporte rural 
(assentamentos) com uma vez por semana.
* Pagamento por parte dos estudantes (transporte escolar) de meia-
-passagem e a outra metade subsidiada pela Prefeitura.
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Também foi anunciado um canal direto para solicitação de abastecimento de água potável
Divulgação TP

Prefeitura inicia campanha educativa 
e pode fazer racionamento de água 

HULHA NEGRA

Nesta semana, co-
meçou a circular 
publicações onde a 

Prefeitura de Hulha Negra 
anuncia o início de uma 
campanha de economia 
de água potável na cidade. 
Conforme as publicações, 
é solicitado à comunidade 
o uso somente do ne-
cessário do recurso para 
evitar desabastecimento, 
além da disponibilida-
de do serviço SOS água 
potável, com divulgação 
de número do WhatsA-
pp (53)999371587 ou 
email h2ohulha@gmail.
com para solicitação de 
abastecimento de água 
com caminhão pipa às 
comunidades da zona 
rural e locais onde não 
há implantação de redes.

Procurado  pe lo 
Tribuna do Pampa, o 
prefeito de Hulha Negra, 
Fernando Campani (PT), 
que iniciou o governo no 
último dia 1º, explicou 
que a medida foi adota-
da para que os reserva-
tórios sejam mantidos 

para atender a população, 
principalmente até o mês 
de março, onde as tempe-
raturas são mais elevadas. 
Ele disse que o fenômeno 
La Niña está provocando 
alterações de precipita-
ções pluviométricas. “Os 
fenônemos El Niño e La 
Niña já são conhecidos 
por todos nós. La Niña é 
quando nós observamos 
as evidências da variação 
térmica, o resfriamento do 
Oceano Pacífi co no corre-
dor Equatorial, causando 
chuvas intensas no norte 
do país e escassez de água 
no sul. Ela é informada 
pelos meios ofi ciais e no 
ano de 2024 ela tardou 
muito, se tornando neutral 
até dezembro perto do 
Natal. Depois do dia 25, 
começaram a aparecer as 
evidências que evoluíram 
e se consolidou o fenôme-
no que vai ser mais tarde 
e curto até março. Então, 
nós estamos mobilizados 
já com a previsão de pou-
ca chuva, e, portanto, uma 
baixa recarga da água 

subterrânea no município 
e o aumento do consumo 
de água natural quando 
esquenta. Como Hulha 
Negra apresenta baixa es-
trutura de abastecimento 
de água potável, começa-
mos a fazer a campanha 
da economia, que é uma 
campanha educativa”, 
explicou Campani.

RACIONAMENTO, 
ABASTECIMENTO E 
CONSCIENTIZAÇÃO

O município, atu-
almente, é abastecido em 
sua totalidade, por poços 
artesianos e o prefeito 
não descartou raciona-
mento com anuncio a 
partir desta sexta-feira 
(10). “Ainda não ingres-
samos no racionamento, 
mas, provavelmente, a 
partir de sexta-feira, será 
aí anunciado o racio-
namento ou uma pro-
gramação que a Hulha 
Negra já conhece de cor-
tes de água eventuais 
para poder manter os 

reservatórios. Para nós 
é preocupante, porque 
a falta de água atinge a 
população que tem rede 
de água encanada e em 
condições de consumo na 
cidade, mas também agri-
de a população rural que 
já não tem água potável, 
rede de abastecimento 
instalado e consolidado. 
Já aceleramos o processo 
de contato com a popu-
lação para ser incluída 
no plano operacional e 
atendimento com cami-
nhão pipa, com a devida 
informação”, afirmou 
Campani, acrescentando 
que a orientação feita a 
população para econo-
mizar água visa reduzir 
o consumo. “Precisamos 
evitar o agravamento da 
situação e reduzir as pos-
sibilidades de um racio-
namento intenso, assim 
como que toda população 
que necessita tenha aces-
so ao caminhão pipa e os 
aspectos domésticos se-
jam atendidos, pois isso é 
saúde pública”, ressaltou.

EXPEDIENTE EXTERNO

007 - Vereador Fabrício Moraes - Requer 
licença das funções de vereador do município 
de Candiota para assumir o cargo de Secretário 
Municipal. 

EXPEDIENTE INTERNO

001 - Requerimento - Gildo Feijó - Solicita 
Sessão Especial alusiva ao dia do Professor no 
dia 15/10/2025, às 15 horas. 
055 - Pedido de Providências - Axel Costa - 

Câmara de Vereadores e Vereadoras de CandiotaCâmara de Vereadores e Vereadoras de Candiota

Acompanhe as sessões ordinárias nas segundas-feiras, a partir das 17h, de forma presencial ou nos canais ofi ciais de divulgação.

SESSÃO ORDINÁRIA SESSÃO ORDINÁRIA Nº 01 DO DIA 06 DE JANEIRO DE 2025Nº 01 DO DIA 06 DE JANEIRO DE 2025

TVCAMCANDIOTATVCAMCANDIOTA

TV CÂMARA CANDIOTA

TVCAMARACANDIOTA

TVCAMCANDIOTA

Solicita ao Poder Executivo a conclusão da obra 
iniciada na quadra da entrada do Bairro Vila Re-
sidencial.
056 - Pedido de Providências - Axel Costa - 
Solicita ao Poder Executivo a manutenção elétrica 
na quadra de basquete no Bairro Vila Residencial.
057 - Pedido de Providências - Marcelo Belmu-
des Solicita ao Poder Executivo a limpeza e 
manutenção nas ruas do Bairro João Emílio
058 - Pedido de Providências - Axel Costa - So-
licita ao Poder Executivo limpeza e manutenção do 
complexo Habitacional Residencial Viver Melhor, 
no Bairro Dario Lassance.

A Câmara de Candiota está localizada na 
rua 20 de Setembro, 711, em frente a rodo-
viária, na Vila Operária.

Email: camaracandiota@camaracandiota.
rs.gov.br
Telefones: (53) 3245-1177 e 3245-1449
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* Fernando Luiz Zancan

Energia segura a preçoEnergia segura a preço
 justo para todos justo para todos

Isso mesmo, no dia 12 de dezembro de 2024 o Con-
gresso Nacional aprovou um Projeto de Lei que regulamenta a 
geração de energia eólica em alto mar, garantindo a Segurança 
Energética do Brasil até 2050. O Projeto de Lei regulamenta 
o uso de Usinas Termoelétricas e ações que alinham o uso 
de diversas fontes energéticas com a segurança energética e 
modicidade tarifária, corrigindo distorções no custo da energia 
elétrica para todos os brasileiros. Por que a Segurança Energé-
tica? Porque evita o decomissionamento de usinas térmicas a 
carvão e ajusta o uso de térmicas a gás determinado pela Lei 
da privatização da Eletrobras. As usinas a carvão e a gás não 
dependem do clima para funcionar e não correm os riscos da 
instabilidade climática que temos vivido nos últimos anos. As-
sim elas garantem a sua energia faça chuva, faça sol, ou não!

Mas os grandes conglomerados não querem pagar por 
esta garantia e pedem para que lei seja vetada! O pior são os 
argumentos que eles dizem ter, que na verdade são núme-
ros para defender o seu ganho milionário por não pagarem 
de forma igualitária  a luz com os consumidores cativos das 
distribuidoras. O que é pior, associados a ONGS e associa-
ções que usam estudos  com subterfúgios intelectuais  para 
manipular informações.

Dizem que o uso destas usinas vai deixar a conta de luz 
mais cara para todo mundo, o que não é verdade. Se alguma 
coisa mudar, só vai mudar para a conta que eles pagam. A 
sua, na sua casa, vai diminuir! Mas você acha que eles querem 
correr o risco de ter que ganhar um pouco menos? Não, é claro.

Eles não dizem que os especialistas já provaram que 
nos últimos 17 anos, só a operação das usinas a carvão em 
Santa Catarina economizou cerca de R$ 10 bilhões para os 
consumidores brasileiros, resultando em contas de energia 
mais baixas.

Aí eles falam também que isso compromete o Acordo de 
Paris. O que também é uma inverdade porque o Projeto de Lei 
está alinhado com o que outros países em desenvolvimento 
estão fazendo na garantia de sua segurança energética e com 
os compromissos do Brasil nas negociações de mudanças 
climáticas da COP26.

E para terminar, para poder continuar pagando menos 
em suas contas, eles não se preocupam com os mais de 36 
mil empregos que estas usinas a carvão mantêm. Não se pre-
ocupam que haja um tempo para que nossa matriz de energia 
mude de forma mais segura e que estas pessoas, gente como 
a gente, possam migrar para outras fontes de renda ou sejam 
aplicadas tecnologias de captura de carbono, o que chamamos 
de Transição Energética Justa. O descomissionamento abrupto 
das usinas a carvão no Sul do Brasil, além de penalizar eco-
nomicamente a já abalada economia do Rio Grande do Sul, 
retirará R$ 107 bilhões de valor agregado de 40 municípios 
do Sul do Brasil. Isso sim é descumprir o Acordo de Paris que 
determina a Transição Energética Justa, ou seja, ninguém deve 
ser deixado para trás. Ou seja, os poderosos, olham para só 
seu umbigo, não se preocupam com a dona Maria e seu João.

O Presidente deseja uma conta de luz mais barata para 
os milhões de consumidores e não para uma centena de em-
presas, por isso é importante sancionar o Projeto de Lei de 
forma integral. 

* Presidente da Associação Brasileiro 
do Carbono Sustentável (ABCS)

"

"

Dizem que o uso destas usinas vai 
deixar a conta de luz mais cara para todo 
mundo, o que não é verdade (...) A sua, 

na sua casa, vai diminuir!
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A Associação dos Moradores e Amigos da Vila Residencial A Associação dos Moradores e Amigos da Vila Residencial 
com sede na rua João Geraldino de Medeiros. 102, Vila com sede na rua João Geraldino de Medeiros. 102, Vila 
Residencial, na Cidade de Candiota – RS, CEP 96495000, Residencial, na Cidade de Candiota – RS, CEP 96495000, 
CONVOCA através deste edital, os moradores residentes CONVOCA através deste edital, os moradores residentes 
e domiciliados no âmbito de atuação da AMAVR, conforme e domiciliados no âmbito de atuação da AMAVR, conforme 
descritos no estatuto, para Assembleia Geral Ordinária, descritos no estatuto, para Assembleia Geral Ordinária, 
destinada à ELEIÇÃO E POSSE DE SUA NOVA DIRETO-destinada à ELEIÇÃO E POSSE DE SUA NOVA DIRETO-
RIA EXECUTIVA, que se realizara no endereço: Rua Pedro RIA EXECUTIVA, que se realizara no endereço: Rua Pedro 
Coromberck, nº 142, Vila Residencial, Senergisul, Candiota Coromberck, nº 142, Vila Residencial, Senergisul, Candiota 
- RS, no dia 22/02/2025, às 14:00 no horário de Brasília.  - RS, no dia 22/02/2025, às 14:00 no horário de Brasília.  
OBSERVAÇÕES: - As CHAPAS concorrentes deverão se OBSERVAÇÕES: - As CHAPAS concorrentes deverão se 
inscrever até dia 13/01/2025, as 20:00 para a comissão inscrever até dia 13/01/2025, as 20:00 para a comissão 
Eleitoral que está composta pelas seguintes pessoas: - Eleitoral que está composta pelas seguintes pessoas: - 
NEUSA BLÉM CALDEIRA - SANDRIANI BRAGA - CLAU-NEUSA BLÉM CALDEIRA - SANDRIANI BRAGA - CLAU-
DIA MUNHOZ DIA MUNHOZ 
Os candidatos inscritos deveram estar em conformidade Os candidatos inscritos deveram estar em conformidade 
com o Estatuto e o regramento desta instituição. com o Estatuto e o regramento desta instituição. 

Candiota, 08 de janeiro de 2025. Candiota, 08 de janeiro de 2025. 
ANDERSON DA SILVEIRA TEIXEIRA ANDERSON DA SILVEIRA TEIXEIRA 

Presidente da AMAVRPresidente da AMAVR

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE 
ASSEMBLEIA GERAL 

ORDINÁRIA DA AMAVR

Prefeitura 
de Candiota

NOTIFICAÇÃO PARA NOTIFICAÇÃO PARA 
TITULAR DE DIREITO REALTITULAR DE DIREITO REAL

Candiota/RS, 06 de janeiro de 2025. Ofício Candiota/RS, 06 de janeiro de 2025. Ofício 
nº  003/2025 nº  003/2025 Assunto: Assunto: Senhor(es) (as) Titulares de Direito Senhor(es) (as) Titulares de Direito 
Real das Matrículas n° 53.483, 75.017, 16.242, 16.243, Real das Matrículas n° 53.483, 75.017, 16.242, 16.243, 

60.801 e 60.80260.801 e 60.802
Informo que está em trâmite neste Município o processo Informo que está em trâmite neste Município o processo 
administrativo referente à matrícula nº 59.070, registrada administrativo referente à matrícula nº 59.070, registrada 
com área de 22.983,41m², localizada no bairro Portelinha com área de 22.983,41m², localizada no bairro Portelinha 
2, Dario Lassance, na Rua Aracy Martins. O objetivo do pro-2, Dario Lassance, na Rua Aracy Martins. O objetivo do pro-
cesso é realizar um reajuste e aumento de área, passando cesso é realizar um reajuste e aumento de área, passando 
para 23.965,53m², além de certifi car as confrontações das para 23.965,53m², além de certifi car as confrontações das 
áreas limítrofes.áreas limítrofes.
Área Georreferenciada: Área Georreferenciada: A área objeto do processo de A área objeto do processo de 
Regularização Fundiária (Reurb) Confronta-se com as Regularização Fundiária (Reurb) Confronta-se com as 
seguintes matriculas:seguintes matriculas:
Matrícula nº 53.483, de Tiago De Souza Vargas;Matrícula nº 53.483, de Tiago De Souza Vargas;
Matrícula nº 75.017, da Companhia Estadual de Distribuição Matrícula nº 75.017, da Companhia Estadual de Distribuição 
de Energia Elétrica - CEEE-D;de Energia Elétrica - CEEE-D;
Matrícula nº 16.242, da Companhia Estadual de Distribuição Matrícula nº 16.242, da Companhia Estadual de Distribuição 
de Energia Elétrica - CEEE-D;de Energia Elétrica - CEEE-D;
Matrícula nº 16.243, da Companhia Estadual de Distribuição Matrícula nº 16.243, da Companhia Estadual de Distribuição 
de Energia Elétrica - CEEE-D;de Energia Elétrica - CEEE-D;
Matrículas nº 60.801 e nº 60.802, de Ediner Nunes Paupp.Matrículas nº 60.801 e nº 60.802, de Ediner Nunes Paupp.
Anexo: Anexo: Constam anexas a esta notifi cação as imagens e Constam anexas a esta notifi cação as imagens e 
documentos referentes às matrículas que fazem limites com documentos referentes às matrículas que fazem limites com 
a matrícula nº 59.070, que será objeto do processode Reurb.a matrícula nº 59.070, que será objeto do processode Reurb.

Considerando que Vossas Senhorias é titulares de domí-Considerando que Vossas Senhorias é titulares de domí-
nio ou de direitos reais sobre imóveis que confrontam a nio ou de direitos reais sobre imóveis que confrontam a 
área objeto do processo, conforme disposto no art. 31 da área objeto do processo, conforme disposto no art. 31 da 
Lei Federal nº 13.465/2017, NOTIFICO-O(S) para que se Lei Federal nº 13.465/2017, NOTIFICO-O(S) para que se 
manifestem, caso queiram, no prazo de 30 (trinta) dias. A manifestem, caso queiram, no prazo de 30 (trinta) dias. A 
ausência de impugnação implicará na perda de eventual ausência de impugnação implicará na perda de eventual 
direito que o(s) notifi cado(s) pretenda(m) pleitear sobre o direito que o(s) notifi cado(s) pretenda(m) pleitear sobre o 
imóvel objeto do processo, nos termos do art. 20, §6º da imóvel objeto do processo, nos termos do art. 20, §6º da 
Lei Federal nº 13.465/2017.Lei Federal nº 13.465/2017.
Atenção:Atenção:
A notifi cação não será renovada no caso de titulação fi nal A notifi cação não será renovada no caso de titulação fi nal 
a ser outorgada, ainda que seja por meio de usucapião.a ser outorgada, ainda que seja por meio de usucapião.
Os documentos referentes ao processo estão à disposição Os documentos referentes ao processo estão à disposição 
para consulta na sede da Procuradoria Geral do Município, para consulta na sede da Procuradoria Geral do Município, 
localizada na Rua Edith Barreto Lopes, nº 250, Dario Las-localizada na Rua Edith Barreto Lopes, nº 250, Dario Las-
sance, neste Município. Neste local, também será possível sance, neste Município. Neste local, também será possível 
apresentar eventual impugnação ou anuência expressa.apresentar eventual impugnação ou anuência expressa.
Prazo para manifestação: Prazo para manifestação: 30 (trinta) dias, contados do 30 (trinta) dias, contados do 
recebimento desta notifi cação.recebimento desta notifi cação.
A ausência de manifestação no prazo acima será interpre-A ausência de manifestação no prazo acima será interpre-
tada como concordância tácita com o processo, nos termos tada como concordância tácita com o processo, nos termos 
do art. 31, §6º da Lei Federal nº 13.465/2017.do art. 31, §6º da Lei Federal nº 13.465/2017.

Atenciosamente,Atenciosamente,

MARCELO MENEZES GREGÓRIOMARCELO MENEZES GREGÓRIO
VICE PREFEITO MUNICIPALVICE PREFEITO MUNICIPAL

QUEM QUEM 
ANUNCIA,ANUNCIA,

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

EXTRATO EDITAL PROCESSO EXTRATO EDITAL PROCESSO 
SELETIVO SIMPLIFICADO 01/2025SELETIVO SIMPLIFICADO 01/2025

EDITAL DE PUBLICAÇÃO Nº 01/2025EDITAL DE PUBLICAÇÃO Nº 01/2025

A Prefeitura Municipal de Hulha Negra torna A Prefeitura Municipal de Hulha Negra torna 
pública a abertura do Processo Seletivo Sim-pública a abertura do Processo Seletivo Sim-
plifi cado 01/2025, para contratação temporá-plifi cado 01/2025, para contratação temporá-

ria de Professores de Educação Infantil, Professores de Anos ria de Professores de Educação Infantil, Professores de Anos 
Iniciais, Professor de Atendimento Educacional Especializado, Iniciais, Professor de Atendimento Educacional Especializado, 
Professor de Ciências, Professor de História, Professor de Ma-Professor de Ciências, Professor de História, Professor de Ma-
temática, Professor de Língua Portuguesa com Habilitação em temática, Professor de Língua Portuguesa com Habilitação em 
Espanhol, Professor de Língua Portuguesa com Habilitação em Espanhol, Professor de Língua Portuguesa com Habilitação em 
Inglês; Professor de Língua Portuguesa, Auxiliar Administrativo Inglês; Professor de Língua Portuguesa, Auxiliar Administrativo 
e Motorista. As inscrições serão recebidas, exclusivamente, e Motorista. As inscrições serão recebidas, exclusivamente, 
através do correio eletrônico: processosseletivossmec@gmail.através do correio eletrônico: processosseletivossmec@gmail.
com a partir do dia 10/01/2025 até 13/01/2025. A íntegra do edital com a partir do dia 10/01/2025 até 13/01/2025. A íntegra do edital 
está no site do Município de Hulha Negra “hulhanegra.rs.gov.está no site do Município de Hulha Negra “hulhanegra.rs.gov.
br” e Mural da Prefeitura.br” e Mural da Prefeitura.

Hulha Negra, 10 de janeiro de 2025. Hulha Negra, 10 de janeiro de 2025. 
Fernando Campani. Prefeito Fernando Campani. Prefeito 

Prefeitura 
de Hulha Negra

O Município de Hulha Negra/RS, através O Município de Hulha Negra/RS, através 
do Prefeito Municipal, torna pública a do Prefeito Municipal, torna pública a 
licitação na modalidade - licitação na modalidade - PREGÃO ELE-PREGÃO ELE-
TRÔNICO nº. 001/2025 – CONTRATA-TRÔNICO nº. 001/2025 – CONTRATA-
ÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA ÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA 
EM TRANSPORTE ESCOLAR PARA EM TRANSPORTE ESCOLAR PARA 

REALIZAÇÃO DE 02 (DUAS) LINHAS DO INTERIOR DO REALIZAÇÃO DE 02 (DUAS) LINHAS DO INTERIOR DO 
MUNICIPIOMUNICIPIO, que ocorrerá no dia 24 de janeiro de 2025 às , que ocorrerá no dia 24 de janeiro de 2025 às 
09h, por meio do site www.portalcompraspublicas.com.09h, por meio do site www.portalcompraspublicas.com.
br e a Revogação da Concorrência Pública Eletrônica br e a Revogação da Concorrência Pública Eletrônica 
05/2024 que ocorreria no dia 16 de janeiro de 2025. O 05/2024 que ocorreria no dia 16 de janeiro de 2025. O 
Edital está disponível no site www.hulhanegra.rs.gov.br. Edital está disponível no site www.hulhanegra.rs.gov.br. 
Esclareça dúvidas pelo telefone 0800 0900063. Esclareça dúvidas pelo telefone 0800 0900063. 

Hulha Negra, 09 de janeiro 2024. Hulha Negra, 09 de janeiro 2024. 
Fernando Campani. Prefeito.Fernando Campani. Prefeito.

Prefeitura 
de Hulha Negra
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Divulgação TP

Prefeitura de Hulha Negra 
confi rma reabertura do turno da manhã 

na escola rural Nova Esperança

DOIS TURNOS

Uma das primeiras 
ações de governo do 
prefeito de Hulha 

Negra, Fernando Campa-
ni, do PT e seu vice, André 
Araújo, o Bexiga, do PSB, 
após empossados, foi um 
encontro com a comuni-
dade da Colônia Nova Es-
perança na sede da escola 
que leva o mesmo nome. 

No encontro, foi 
tratada e confirmada a 
comunidade escolar, a 
retomada das aulas no 
turno da manhã na escola, 
que estavam paralisadas 
deste 2023. Na ocasião, a 
justifi cativa para o fecha-
mento do turno era a invia-
bilidade econômica para o 
município. Desde então, o 
educandário passou a aten-
der alunos apenas no turno 
da tarde, do pré ao 5º ano.

Durante a reunião 
na escola neste ano, o 
prefeito Fernando Cam-
pani, ao lado do vice e da 
secretária de Educação, 
Cristiane Pereira Gonçal-
ves, anunciaram a reaber-
tura do turno na escola já 
no ano letivo 2025, cum-
prindo uma promessa feita 
à comunidade durante a 
campanha política. Tam-
bém estiveram presentes 

vereadores e secretários 
de governo.

De forma emocio-
nada, o gestor disse en-
tender que a educação 
era investimento e não 
economia. “Mesmo com 
o número reduzido de 
alunos no turno da manhã, 
agora com 14 estudantes, 
somados aos 41 do turno 
da tarde, reafirmamos a 
importância de valorizar 
a educação do campo. 
Fechar uma escola é inter-
romper sonhos e enfraque-
cer as raízes que conectam 
as pessoas ao território. 
Nosso objetivo é fortalecer 
a educação do campo, ga-
rantindo qualidade, valori-
zação e oportunidades para 
que as crianças e jovens 
decidam permanecer ou 
não em suas comunida-
des, com condições reais 
de escolha e de sonhar no 
lugar onde vivem, afi rmou 
Campani.

A secretária Cris-
tiane já anunciou compro-
missos em longo prazo. 
“Estou muito feliz em 
poder compartilhar com a 
comunidade a reabertura 
do turno da manhã, uma 
ação fundamental para 
mantermos a escola ativa 

e oferecer mais oportuni-
dades de aprendizado aos 
nossos alunos. Sabemos 
da importância de estar 
atentos às necessidades 
da nossa comunidade, e 
essa reabertura é um passo 
essencial nesse sentido. 
Nosso compromisso é 
fortalecer a comunidade, 
escutar e acolher suas 
demandas. Já projetamos 
para 2026 a democratiza-
ção da escolha da gestão 
escolar, garantindo maior 
protagonismo da comuni-
dade nas decisões”, desta-
cou a secretária.

NOVA REUNIÃO

Segundo a secretá-
ria de Educação uma nova 
reunião já está agendada 
para que seja apresenta-
do o plano de ação para 
a escola. “É o início de 
uma nova etapa de par-
ceria, construção coletiva 
e protagonismo comu-
nitário, pois a educação 
do campo é prioridade 
para o desenvolvimento 
sustentável e humano das 
comunidades”.

Importante lembrar 
também, que além das 
turmas no prédio sede, a 

Encontro reuniu a comunidade escolar, vereadores e membros do governo

Anúncio aconteceu em cumprimento a uma 
promessa de campanha do atual governo

escola possui uma turma 
anexa de pré-escola na 
Escola Estadual Chico 
Mendes, localizada no as-
sentamento Santa Elmira, 
com 30 crianças atendidas.

O FECHAMENTO 

No início do perí-
odo letivo de 2023, acon-
teceu o anúncio do fecha-
mento do turno da manhã 

na escola. A decisão gerou 
mobilização intensa da co-
munidade escolar, que, por 
meio de manifestações, 
diálogos e até tentativas 
judiciais, buscou reverter 
a situação, fato que não 
teve êxito, permanecendo 
o turno fechado em 2024.

Importante lembrar 
que ainda em 2024 a esco-
la foi inserida na política 
de educação em tempo 

integral, que tem como ob-
jetivo trabalhar o currículo 
de forma interdisciplinar e 
complementar. Contudo, 
devido a desafi os logísti-
cos e às propostas oferta-
das, a comunidade escolar 
relatou insatisfação com 
os resultados, reforçando 
a necessidade de práticas 
que contemplem as espe-
cifi cidades da educação 
do campo.


